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粵港服貿自由化 落實90項合作
爭取跨境人幣貸款擴至南沙橫琴 挺廣東重點地區實體經濟發展

教育出大問題 港未來堪憂
「佔」青言行顯缺國家觀念 倡做好人心回歸工程

粵港合作聯席會議合力編制的
《2015年重點工作》主要圍繞率

先基本實現服務貿易自由化的共識來開
展合作。林鄭月娥昨日在聯席會上表
示，在去年11月舉行的第十七次粵港
合作聯席會議上，香港行政長官梁振英
和廣東省省長朱小丹率領的粵港雙方代
表團就雙方合作重點達成共識，同意在
2014年粵港率先基本實現服務貿易自
由化的基礎上，爭取進一步全面落實兩
地的服務貿易自由化，並加強在金融、
專業服務、跨境基建、旅遊、環境保
護、文化等各方面的合作。

加強法律會計建築專業領域合作
記者獲悉，《2015年重點工作》達
成了90餘項合作，包括金融合作、青
年合作、專業服務、跨境基建、旅遊、
貿易投資、知識產權、食物安全、社會
保障等領域，為粵港雙方拓寬了進一步
合作的基礎。在專業服務領域，今年，
雙方會重點加強法律、會計及建築工程
這3個專業服務領域的合作，推動協助
香港相關專業人士在內地取得資格認證
及擴大執業範圍，特別是雙方會共同爭
取將粵港合夥聯營律師事務所試點範圍
逐步擴大至全廣東省。

推動兩地資本市場互聯互通

在金融合作方面，今年與金融有關
的重點工作涵蓋人民幣業務、銀行、
保險和證券範疇。當中，實現兩地資
本市場互聯互通一直是粵港雙方致力
推動的重點目標。雙方同意未來一年
應利用「深港通」契機，深化兩地證
券市場合作。此外，除了繼續爭取降
低香港金融機構的准入門檻外，雙方
亦同意積極爭取將前海現行實施的跨
境人民幣貸款政策實施範圍擴展至南
沙及橫琴，以促進香港離岸市場人民
幣資金的循環和使用，並支持廣東重
點地區的實體經濟發展。

港青赴粵實習名額增1500位
在青年合作方面，雙方會重點推動
青年交流實習、義工服務和創業方面
的合作。就青年交流實習，預計2015
年至2016年度會有超過19,000名青
年能夠參與在內地的交流和實習，當
中包括新增約1,500個在廣東省的實
習名額。粵港兩地亦會繼續共同促進
香港青年於廣東省提供義務工作，包
括落實「粵港青年志願服務合作計
劃」。另外，特首於施政報告中提出
設立3億元的「青年發展基金」也會
探討如何讓有意創業的香港青年充分
利用內地（包括廣東省）的資源和商
機。

香港文匯報訊（記者鍾俊峰、古寧廣州報道）香港特區政務

司司長林鄭月娥昨日與廣東省副省長招玉芳在廣州共同主持粵港

合作聯席會議第二十次工作會議。粵港代表團通過此次合作聯席

會議，簽署了落實《關於內地在廣東與香港基本實現服務貿易自

由化的協議》的《2015年重點工作》，其中的合作項目多達90

項。雙方同意積極爭取將前海現行實施的跨境人民幣貸款政策實

施範圍擴展至南沙及橫琴，以促進香港離岸市場人民幣資金的循

環和使用，並支持廣東重點地區的實體經濟發展。

香港文匯報訊（記者 古寧、鍾俊峰 廣州報
道）政務司司長林鄭月娥昨日在出席粵港合作
聯席會議第二十次工作會議時表示，廣東將設
立自由貿易試驗區，覆蓋廣州的南沙、深圳的
前海和珠海的橫琴三個新區，稍後將會掛牌。
而在今年兩地的合作計劃中，雙方也將加強廣
東自貿區與香港的合作。她表示，特區政府希
望與廣東省政府繼續緊密聯繫，為港人港企爭
取在自貿園區的創新合作和最大的發展機遇。
當天，林鄭月娥一行還專程前往南沙進行了考

察。

「CEPA」粵協議 合作邁大步
林鄭月娥表示，去年11月行政長官梁振英和

廣東省省長朱小丹共同主持粵港合作聯席會議
第十七次會議，回顧了粵港兩地過去一年的工
作成果，並討論了各主要領域的進一步合作情
況。隨後，在去年12月簽署的《關於內地在廣
東與香港基本實現服務貿易自由化的協議》
（《CEPA廣東協議》），讓粵港雙方率先基

本實現服務貿易自由化，標誌粵港合作向前
邁進一大步。
她又指，特別因為去年12月簽訂《關於內地

在廣東與香港基本實現服務貿易自由化的協
議》（《CEPA廣東協議》），在今年3月份已
經實施。而今年稍後的時間，廣東省亦會去香
港做一個推介會，特區政府都會全面配合。林
鄭月娥相信，已實施的這個《CEPA廣東協
議》對於香港企業和香港專業人士進入廣東省
有很大裨益。

林鄭：粵自貿區將掛牌 為港人爭機遇

批「佔」衝擊法治 損港國際形象

■粵港合作聯席會議第二十次工作會議在穗舉行。粵港代表團簽署落實《2015年重點工作》，其中的合作項目多達90項。圖為林鄭月娥與招玉芳
合照。 鍾俊峰 攝

全國政協全體會議昨日下午在北京人民
大會堂舉行，鄭家純以「全面貫徹

『一國兩制』促進香港長期繁榮穩定」為
題發言。鄭家純說， 香港去年發生違法
「佔中」，包括經濟和社會等原因：過去
幾年，香港經濟環境雖逐步改善，但普通
市民未普遍受惠經濟繁榮的成果，生活素
質未得到根本性改善，貧富懸殊、分配不
公、樓價飆升、青年向上流動空間狹窄等
問題越來越嚴重，「在反對派的誘導下，
不少港人錯誤相信所謂『真普選』，乃解
決香港各項深層次矛盾的靈丹妙藥。」

對「一國兩制」理解現偏差
他續說，更根本原因還在於香港社會對

「一國兩制」的理解和落實出現了偏差，
一些人片面強調「兩制」，卻忽略甚至抵
制「一國」，把「一國兩制」理解為中央
「不管」或「不能管」，抗拒中央對香港
的管治，無視中央在香港政制發展問題上
的決定權。
鄭家純批評，「佔中」者要求撤回人大

決定，堅持「公民提名」，本質上就是挑

戰「一國」和香港基本法，挑戰中央對香
港的管治權，最終目的是要把香港變成一
個事實上不受中央管轄的區域。
特別值得憂慮的是，「佔中」者很多是

青年學生。鄭家純說，「這些青年學生的
言行反映出他們的國家觀念十分淡薄，對
國家的認識非常片面。這說明香港的教育
出了大問題。年輕人代表未來，教育方面
的問題不解決，香港的未來堪憂。」

推各界識「一國兩制」港最大挑戰
他強調，擺在香港面前的最大挑戰是

「佔中」之後，如何推動社會各界全面認
識「一國兩制」方針，如何幫助年輕人深
入了解國家，如何通過經濟發展消除市民
的怨氣，令「一國兩制」方針政策得到更
好貫徹落實。
對此，鄭家純建議做好三方面的工作：

第一，要加大對香港基本法的宣傳，建議
國家要結合基本法頒布25周年，在香港社
會策劃宣傳活動，例如在中小學增加基本
法的課時，並在媒體上廣泛宣傳基本法，
使廣大市民樹立正確的認識。

第二，要做好年輕人的人心回歸工程，
建議國家利用開發前海、南沙，給香港青
年創造更多的機會，讓他們在服務國家建
設中實現人生價值，並希望內地和香港社
會共同努力，透過中國歷史文化教育和各
種形式的交流實習體驗，加強年輕人對國
家的認同感和向心力，使愛國愛港成為主
流價值觀。

跳出本土局限 參與國家發展
第三，要利用國家全面深化改革的機遇

發展香港經濟，香港必須跳出傳統的本土
局限，以創新思維參與全國區域發展的新
格局，才能為香港經濟增長注入新動力。
他希望國家「十三五」規劃繼續把香港考
慮在內，對粵港澳合作進行充分具體規
劃，使香港繼續為國家全面深化改革作出
貢獻，同時也使香港搭上國家快速發展的
列車。
他在結尾時強調，香港工商界願意充分

發揮優勢，幫助特區政府發展經濟、改善
民生，化解市民對政府的怨氣，增強香港
社會的凝聚力和正能量。
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香港文匯報訊（記者 陳嘉洛、馬靜 兩會報道）全國政協十二屆三次會議昨日舉行第四次全體會議，全國

政協常委、新世界發展主席鄭家純在大會發言時指出，很多「佔中」青年學生的言行，反映出他們對國家觀

念和認識十分淡薄、片面，這說明香港的教育出了大問題。教育問題不解決，香港的未來堪憂。他建議做好

三方面工作，包括要做好年輕人的人心回歸工程。

香港文匯報訊（記者 陳嘉洛、馬靜 兩
會報道）持續79日的違法「佔中」潰敗告
終，特區政府及警隊的表現備受讚賞。全
國政協常委、新世界發展主席鄭家純昨日
在大會發言時批評，違法「佔中」活動嚴
重擾亂社會秩序，損害經濟民生，衝擊香
港賴以成功、市民引以為傲的法治精神，
影響香港的國際形象。

感謝中央放手讓港府息「佔」
鄭家純指出，事件最後得到平穩解決，殊

不容易，「我們非常感謝中央政府充分相信
港人的理性務實，放手讓港府自己處置『佔
中』，展現了堅決貫徹、『一國兩制』、
『港人治港』、高度自治方針的形象。」
他並感謝港府及香港警隊，一直以專

業、克制的態度，依法成功處理「佔領」
事件，恢復社會秩序，充分展現對堅守香
港法治、維護社會安定的承擔。

人大決定顯推進港民主誠意十足
鄭家純在發言時也提到香港政改。他指

出，2014年8月底，全國人大常委會就香
港政改作出了決定，批准香港從2017年開
始可以實行特首普選，並對普選辦法的基
本框架和核心要素作出明確規定，充分展
現了中央政府推進香港民主發展的誠意，
他十分支持這個決定。
他強調，有關決定符合香港基本法和

「一國兩制」原則，按實際情況發展適合
香港的民主制度，不僅有利於維護國家主
權、安全和發展利益，也有利於香港的長
期繁榮穩定。

前日下午，港區全國人大代表團下榻的北京飯店大堂，傳來陣陣小孩笑聲和嬉戲
聲，原來是一班北京小學二年級學生，與港區全國人大代表葉國謙、雷添良、劉佩瓊、
廖長江及馬逢國等見面。雷添良昨日表示，該班小學生是由他朋友安排，到北飯大堂咖
啡廳與港區人代見面，希望了解人代工作。特首梁振英在施政報告中提到，有一個5歲
小朋友詢問他土地供應問題，原來北京的7歲小朋友也不遑多讓。雷添良向記者表示，
其間有學生問到北京的霧霾問題應如何解決，及人代的實際工作，醒目程度令他一時也
不能反應過來，唯有回答：「你長大後就會知道了。」

■香港文匯報記者 陳庭佳 兩會報道、雷添良供圖
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